
　

住
民
の
代
表
機
関
で
あ
る
地

方
議
会
は
、
地
域
に
お
け
る
多

様
な
民
意
を
く
み
上
げ
、
自
治

体
の
意
思
を
決
定
す
る
前
提
と

し
て
の
政
策
形
成
機
能
と
、
執

行
機
関
に
対
す
る
監
視
機
能
を

充
実
強
化
し
て
い
く
必
要
が
あ

り
ま
す
。

　

ま
た
、
分
権
時
代
に
お
け
る

住
民
自
治
を
確
立
す
る
う
え

で
、
議
会
の
果
た
す
役
割
と
責

任
は
ま
す
ま
す
重
要
と
な
り
、

全
国
で
改
革
を
進
め
る
議
会
が

増
加
し
て
い
ま
す
。

　

こ
こ
で
は
、「
霧
島
市
議
会

基
本
条
例
」
制
定
後
、
霧
島

市
議
会
が
進
め
て
き
た
議
会

改
革
の
中
で
、
よ
り
開
か
れ

た
議
会
を
め
ざ
し
た
改
革
の

内
容
に
つ
い
て
紹
介
い
た
し

ま
す
。

　

霧
島
市
議
会
の
議
会
改
革

は
、
ま
だ
道
半
ば
で
あ
り
、
今

後
も
市
民
に
開
か
れ
た
議
会

確
立
の
た
め
改
革
を
進
め
、
住

民
福
祉
の
向
上
や
地
域
の
発

展
を
め
ざ
し
て
ま
い
り
ま
す
。

　

昨
年
の
11
月
５
日
、
６
日

の
２
日
間
、
市
内
８
会
場
で

開
催
さ
れ
た
「
議
員
と
語
ろ

か
い
」
に
、
１
０
９
人
の
市

民
の
皆
様
が
参
加
く
だ
さ
い

ま
し
た
。
本
当
に
あ
り
が
と

う
ご
ざ
い
ま
し
た
。

　

今
回
の
「
議
員
と
語
ろ
か

い
」
は
、
１
会
場
当
た
り
６

人
の
議
員
で
班
を
組
み
、
意

見
交
換
を
中
心
に
開
催
し
ま

し
た
。
会
場
で
は
活
発
な
意

見
交
換
が
行
わ
れ
、
多
く
の

議会改革
どんな

をしているの？

議会のなぜ・何に
お答えします

【アンケート結果より】

参加してよかった
ですか？

よかった

普通

よくなかった

無回答

69.40％

21.20％

9.40％
0％

議員の生の声が聞けて有意義でした
＊初めての参加でとても勉強になった
＊真剣な議論が聞けてよかった
＊議会に対する関心度が低かったが興味がでてきた　など

参加者の
主な感想

隼人町松永地区
質問　空き家、廃屋は環境的にも悪い。動物のすみかに

なったり、藪が茂ったり環境衛生上良くない。本市
の現状と対策はどうなのか。

回答　「霧島市空き家対策基本方針」が示された。今後、
この方針に基づき具体的な施策が取り組まれてい
く。

福山町比曽木野地区
質問　森林管理署の山に簡易舗装の林道が整備された。大

型ダンプが何百台も通過し、砕石が側溝に流れ込ん
でいる。道路の補修を要望する。

回答　現地を確認し、福山総合支所と連携して対応する。

参
加
者
み
な
さ
ん
の
ご
意
見
は
市
政
運
営
等
に

活
用
さ
せ
て
い
た
だ
き
ま
す
！

国分川内地区
質問　太陽光発電施設ができると言われている口輪野地区

の土地は、目的外使用がないよう注視していただき
たい。

回答　賃借契約となるため、目的外の使用はないと考えて
いる。

国分松木地区
質問　福山高校へのバス通学定期が高い。通学補助はでき

ないか。

回答　12月22日、執行部から、来年度から６km以遠の通
学生に３分の２以内の補助を出すとの提案があっ
た。

霧島小学校地区
質問　ＪＲや空港からの二次アクセスが不便だ。霧島市内

全域をネットワークする公共交通システムの構築が
必要。

回答　ふれあいバスや循環バス、デマンド交通など、公共
交通システムの総合的な再建計画等の検討を求めた
い。

横川町安良小学校区
質問　空き家対策についてはどう取り組んでいるか。

回答　危険廃屋については、市から解体撤去の助成金制度
がある。また、「霧島市空き家対策基本方針」に基
づいて対策を進めている。

溝辺町陵南小学校校区
質問　麓分団と崎森分団は、自治会ごとに消防分団員の割

り当てがあり、選出が難しくなってきている。OB
の活用などで対応はできないのか。

回答　建設業の場合は、消防団員を出すことで評点が上が
るメリットがある。OBの活用は、提言として承っ
た。

を
め
ざ
し
た
改
革
内
容

﹁
市
民
へ
開
か
れ
た
議
会
﹂

平
成
21
年
10
月
28
日

・
霧
島
市
議
会
基
本
条
例
の
制
定

平
成
23
年
4
月
〜

・
「
議
会
報
告
会
」
の
実
施

平
成
23
年
12
月
〜

・
委
員
会
録
を
ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
で
公
開

・
各
議
員
の
表
決
結
果
を
ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
で
公
開

平
成
24
年
5
月
〜

・
各
議
員
の
表
決
結
果
を
議
会
だ
よ
り
で
公
開

平
成
24
年
9
月
〜

・
ケ
ー
ブ
ル
テ
レ
ビ
に
よ
る
議
会
の
生
中
継
開
始

・
イ
ン
タ
ー
ネ
ッ
ト
の
専
用
回
線
を
通
じ
、
各

総
合
支
所
で
の
議
会
生
中
継
を
配
信

・
議
場
シ
ス
テ
ム
改
修
に
よ
り
、
議
場
内
で
採

決
結
果
を
55
型
モ
ニ
タ
ー
へ
表
示

平
成
25
年
5
月
〜

・
議
会
報
告
会
を
議
員
と
語
ろ
か
い
へ
名
称
変

更
し
、
意
見
交
換
を
充
実

平
成
25
年
6
月
〜

・
議
案
内
容
を
ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
で
公
開

平
成
25
年
7
月
〜

・
政
務
活
動
費
執
行
状
況
を
ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
で
公
開

平
成
26
年
3
月
〜

・
一
般
質
問
の
録
画
中
継
を
ユ
ー
チ
ュ
ー
ブ
で
公
開

平
成
26
年
5
月
〜

・
議
会
だ
よ
り
を
電
子
ブ
ッ
ク
化
へ

平
成
26
年
11
月
〜

・
議
会
だ
よ
り
へ
二
次
元
コ
ー
ド
を
掲
載
。（
現

在
は
、
一
般
質
問
の
録
画
中
継
の
み
視
聴
可
）

議会だよりへ二次元コード

を掲載しました。スマート

フォン等で読み取ることで

一般質問が簡単にご覧にな

れます。

議会だよりを、スマート

フォン等から簡単に閲覧可

能とするため、電子ブック

化しました。本をめくる感

覚でご覧いただけます。

議会の録画中継（一般質問）

がユーチューブでご覧になれ

ます。スマーフォンやタブ

レットから簡単に視聴できる

ようになりました。

ケーブルテレビで議会の生中

継がご覧になれます。また、

インターネットの専用回線を

通じ、各総合支所でも生中継

がご覧になれます。
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なんらかの手段で市議会を見たり聴いたりした

霧島市議会では、市民意識調査の結
果、20代・30代の方々が、市議会を
見たり聴いたりすることが低い結果
となったことから、若い年代の方々
に、議会に興味を持ってもらう手法
として、スマートフォン等を活用し
た議会の公開も進めています。

これまでの議会報告会から「議員と語ろかい」へ名称変更し、市民の皆さんとの
意見交換を充実させています。

20代 30代 40代 50代 60代 70歳以上

16.7％

39.1％

53.2％
61.1％

78.2％
68.5％

貴
重
な
ご
意
見
を
い
た
だ
き

ま
し
た
。

　

こ
こ
で
は
、
そ
れ
ぞ
れ
の

会
場
で
出
さ
れ
た
主
な
意
見

を
掲
載
し
て
い
ま
す
。

　

皆
様
の
ご
意
見
は
、
霧
島

市
議
会
ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
に
掲

載
し
て
い
ま
す
の
で
ご
覧
く

だ
さ
い
。Q

質問　中津川小学校の上流は、葦が生え、砂が溜まって丘
になり、陸につながっているので、葦と土砂の撤去
を市から県に要望してほしい。

回答　執行部が県に対し、27年度も引き続き要望を行っ
ていきたいとのことであった。

牧園町中津川地区
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